
  

 

 

 

  

  

  

La lettre de Nazareth – La Salle 
Juin 2024 

Mesdames, Messieurs, chers Membres de la communauté éducative, 

L’année scolaire s’achève et cette deuxième lettre de Nazareth-La Salle vous permettra 

de découvrir les nombreuses actions et projets qui ont été menés pour sensibiliser vos 

enfants aux causes qui nous sont chères.  Faire d’eux des êtres à l’écoute des besoins du 

Monde, à veiller au bien-être de l’autre et à croire en leurs capacités ont été des objectifs 

que nous nous sommes lancés. Bien évidemment, il reste du travail à fournir mais j’ai le 

sentiment profond que nous avons réussi à enraciner nos élèves dans une singularité qui 

leur permettra de faire des choix répondant aux valeurs de la Liberté, de L’Egalité et de 

la Fraternité.   Nos défis ont été nombreux et nous avons cherché dans l’esprit de notre 

fondateur Jean Baptiste de La Salle à agir ensemble et par association pour accompagner 

chaque élève vers son excellence et pour assurer son épanouissement. Merci à vous parents 

pour votre partenariat au profit de votre enfant. Merci à Madame Picard, présidente de 

l’APEL, et à ses membres pour nos échanges fructueux au service des élèves qui nous 

sont confiés. A l’heure où j’écris ces quelques mots, j’ai une chaleureuse pensée envers nos 

Troisièmes qui sont en train de vivre leur dernière journée au sein de notre établissement.  

Après leur épreuve de Sciences et le bal de fin d’année, ils devront en effet tourner la 

page du collège Nazareth - La Salle pour en ouvrir une nouvelle…  Nous leur souhaitons 

de très belles réussites et une excellente continuation sur le chemin de la vie. Il me reste 

à vous souhaiter chers parents, chers élèves, chers membres de la communauté éducative, 

d’excellentes vacances. Un très bel été en compagnie des êtres qui vous sont chers.  

Très respectueusement, 

    

           Sébastien Jamme 

           Chef d’établissement  
 



 

 

 

  

Chers Parents, 

 

Alors que l'année scolaire touche à sa fin, c'est avec un immense plaisir que je partage avec vous les nombreux 

accomplissements de notre association des Parents d'élèves du collège Nazareth LaSalle. Ensemble, nous avons réalisé 

de belles choses qui ont grandement contribué à la vie de notre communauté scolaire. Nous tenons à remercier M. 

JAMME, Chef d’Etablissement qui a su nous impliquer comme il se doit, toujours dans un esprit de partenariat, de 

bienveillance vis-à-vis des familles et des collégiens. Nous remercions toutes les équipes pédagogiques et les enseignants 

pour leur dévouement et engagement tout au long de l’année. Voici un aperçu de nos activités marquantes de cette 

année académique 2023-2024 : 

 

Nos Contributions et Activités : 

 

1. Aide avec les Autocaristes 

   Grâce à notre collaboration avec les autocaristes, et à l’implication directe du Chef d’Etablissement, nous avons pu 

rétablir à la rentrée certains transports et assurer des trajets quotidiens sécurisés pour nos enfants ainsi que dans le 

cadre des sorties scolaires et des voyages pédagogiques. Il y a encore des dossiers en cours, mais nous restons attachés 

à améliorer les choses. 

 

2. Éclairage du Chemin des Académiciens 

   Nous avons financé d’un montant symbolique l'éclairage du chemin menant au collège auprès de la Commune de 

Voisenon pour faciliter et garantir ainsi un accès plus sûr pour tous, particulièrement en hiver. 

 

3. Participation aux Conseils de Classe 

   Avec plus de 58 parents correspondants impliqués, nous avons pu représenter vos voix et préoccupations, renforçant 

le lien entre les familles et le corps enseignant. 

 

4. Participation à la Kermesse 

   La traditionnelle kermesse du Collège a été un succès retentissant, grâce à l'implication de nombreux parents. Ce 

moment festif a permis de récolter des fonds pour financer divers projets scolaires. 

 

5. Frat et Lisieux – Commissions pastorales 

   Nos contributions pastorales, y compris les pèlerinages au Frat et à Lisieux, ont offert des moments de réflexion et de 

communion, renforçant ainsi les valeurs spirituelles de nos enfants. Notre engagement bénévole auprès des dévouées 

Karine et Dominique, ont enrichi la vie spirituelle du collège, apportant soutien et réconfort à ceux qui en avaient besoin. 

 

6. Commissions d'Appels Régionales 

   Nous avons été actifs dans les commissions d'appels régionales en tant qu’Apel locale, défendant les intérêts de nos 

enfants et veillant à la justice des décisions académiques. 

 

7. Bal des 3èmes 

   Le bal des 3èmes a été un événement mémorable, célébrant la fin d'un cycle scolaire dans la joie et la camaraderie. 

 

   Nous avons déposé plusieurs dossiers de demande de subvention, obtenant des fonds pour des projets éducatifs 

innovants et éventuellement des équipements scolaires. 

Association des Parents d’Élèves 
 



9. Participation à l'OGEC 

    En participant activement à l'OGEC, nous avons représenté les familles, contribuant à une gestion optimale du collège. 

 

10. Conseils de Discipline 

    Nous en avons eu hélas et nous en avons tiré des leçons, car cela n’est jamais facile pour tous les protagonistes. Notre 

présence aux conseils de discipline a permis d'assurer que chaque décision soit prise avec équité et bienveillance.  

 

12. Mise en Relation de Parents 

    Nous avons mis en relation des parents volontaires pour aider ceux en difficulté, notamment pour des stages en 

entreprise, mais aussi pour les voyages scolaires, renforçant ainsi la solidarité entre nous. 

 

13. Vente et Prêts de Livres 

    Notre initiative de vente et de prêts de livres a allégé le poids des cartables de nos enfants, facilitant leur quotidien 

scolaire. 

 

14. Contributions au Magazine l'APEL 

    Nous avons enrichi le magazine l'APEL avec des articles pertinents et informatifs, reflétant les préoccupations et 

les succès de notre communauté. 

 

15. Forum des Métiers 

    Le forum des métiers, mis en place sur une idée de M. BEJAOUI soutenu par le Chef d’établissement et de nombreux 

professeurs, a permis à nos élèves de découvrir diverses carrières et de s'informer sur leurs futures opportunités 

professionnelles. 

Au nom de tous les membres du Conseil d’Administration de l’APEL qui vous représentent tout au long de l’année de 

manière assidue et enthousiaste, je tiens à remercier chacun d'entre vous pour votre dévouement et votre 

engagement. Tous ensemble, nous avons participé, à notre niveau, à créer un environnement scolaire où nos enfants 

peuvent s'épanouir pleinement. Continuons sur cette belle lancée l'année prochaine ! 

 

Je vous souhaite à tous de très bonnes vacances et au plaisir de vous retrouver à la rentrée. 

Bien cordialement et avec gratitude,  

 

Marie-Angélique Picard  

Présidente APEL Nazareth La Salle - Voisenon. 

Tel. 06 81 14 83 22 



   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comme chaque année, les élèves de 5ème ont pu redire leur foi lors des deux messes de profession 

de foi célébrées par le Père Philippe Legrand samedi 15 juin à l’église de l’Immaculée Conception 

de Melun. 

Parmi ces 70 jeunes, 47 ont fait leur première communion.  

Pour se préparer à cette étape de foi dans leur vie de chrétien, ils ont participé à une retraite le 

jeudi et le vendredi précédents. Nous avons été accueillis au presbytère de Melun où nous nous 

sommes rendus chaque matin à pied. Des temps d’échanges, de partage, de jeux, de louange et 

de prière ont jalonné ces deux jours. Les jeunes ont pu recevoir le sacrement de réconciliation 

le jeudi après-midi avant une veillée de la lumière lors de laquelle chaque parent a remis 

symboliquement la lumière de son baptême à son enfant. Le père Thomas Chassaing, le célébrant, 

nous a confié avoir été très touché par l’émotion ressentie par les parents comme par les jeunes. 

Temps forts Pastorale 
 

Première messe de Noël dans le hall cette année : 

Les élèves de 4ème étaient nombreux pour fêter la 

Visitation de la Vierge. 

 

Pastorale : Profession de foi 
 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Ce rassemblement à Lisieux proposé aux 6e et aux 5e de notre province d’Ile de France constitue un temps fort 
privilégié pour beaucoup d’aumôneries scolaires, de paroisses. 
Notre collège a emmené cette année 65 élèves de 6ème. 
Il a fallu se lever tôt ce mercredi 29 mai pour être parmi les 1800 jeunes attendus à 9H dans la basilique de 
Lisieux. Départ 5H, retour 22H, une journée pleine de rencontres, de chants, de découvertes sur la vie de Ste 
Thérèse. La pluie s’est même invitée avec nous mais elle n’a pas arrêté l 'enthousiasme de nos pèlerins. 
Célébration d’accueil, visite du carmel, visite du dôme de la basilique, diorama sur la vie de Thérèse avec des 
personnages en cire, rencontre de témoins qui ont tout quitté à un moment de leur vie pour se mettre au 
service des plus pauvres, notre programme était dense. 
Le thème de la journée nous a accompagnés dans toutes nos célébrations : « Avec Thérèse s’unir à Jésus ». 
Certains jeunes nous ont écrit quelques mots à ce sujet :  
« Pour être unis à Jésus il faut aider son prochain, savoir pardonner, demander pardon, aimer et prier », 
« L’obéissance, la prière et les services rendus aux autres sont la clé pour être saint ».  
 « Il faut être gentil, obéir, faire passer les besoins des autres avant les siens ». 
La journée s’est terminée par une messe recueillie et joyeuse célébrée par l’archevêque de Paris, monseigneur 
Ulrich. De beaux moments de silence et d’intériorité ont côtoyé des instants de joies partagées, de chants 
rythmés. 
Ce fut pour beaucoup un temps de prière et de partage, un temps de cœur à cœur avec Thérèse et d’ouverture 
sur un monde missionnaire. 
 

 

Pastorale : Un jour à Lisieux 
 



 

 

 

 

Le FRAT est le rassemblement des aumôneries de 4e et de 3e de 

toute l’Ile de France. Il se déroule tous les deux ans sur le week-

end de la Pentecôte dans le parc du château des Scouts et Guides 

de France dans la commune de Jambville (78). Ce FRAT 2024 a 

rassemblé 11600 personnes. 

 Cette année le Collège Nazareth y a participé en y emmenant 45 

jeunes – 28 de 4ème et 17 de 3ème ainsi que huit adultes pour vivre 

3 jours en campant sous la tente, à vivre ensemble, louer le 

Seigneur, prier et faire de belles rencontres pour accueillir le don 

de l’Esprit Saint ! Le thème du Frat cette année était « Ne 

ralentissez pas votre élan » tiré de l’épitre aux Romains chapitre 

12. Ce thème très concret pour nos jeunes l’année des JO, donne 

une ligne de conduite à tous à l’image du Christ. 

Nous passons le week-end à camper répartis en diocèse dans ce parc de 50 hectares. Nous étions 938 du diocèse de 

Meaux. Nous avons vécu tout au long de ces 3 jours des moments en équipe d’aumônerie, en diocèse et deux fois par 

jour réunis sous un immense chapiteau, des temps forts à 11600, animés par le groupe de Pop ’louange : Glorious.  

Les jeunes ont été particulièrement touchés par la Veillée baptismale le samedi soir lors de laquelle 10 jeunes ont été 

baptisés devant ce parterre de plus de 11000 témoins. Le lendemain dimanche la messe de la Pentecôte, retransmise 

sur France 2 en direct, nous a comblés des grâces de l’Esprit Saint et le dimanche soir, une veillée d’adoration du Saint 

Sacrement nous a fait vire un moment d’intériorité et de 

communion fraternelle exceptionnelle.  

Nous avons eu la surprise et la joie d’accueillir notre 

directeur Sébastien Jamme qui est venu passer une 

partie de la journée du samedi avec nous. Son arrivée à 

7h30 du matin pour le petit déjeuner a forcé notre 

admiration. 

Nous tenions à remercier tout particulièrement les 6 

personnes qui nous ont fait confiance et qui nous ont 

accompagnées pour entourer ces jeunes : Audrey 

Fouquet, Sylvie Défossez et Isabelle Richard trois 

mamans très investies à nos cotés dans la pastorale du 

collège ainsi que Jean Christophe Kehringer professeur de 

physique et notre guitariste en titre pour toutes nos célébrations. Deux jeunes étudiantes dont une ancienne élève ont 

complété notre équipe d’animateurs. Merci à tous de votre investissement pour l’encadrement de nos jeunes. Nos 

remerciements vont également à l’APEL du collège ainsi qu’à l’APEL départemental et académique qui nous ont aidés 

financièrement. Grace à eux, les parents ont eu une substantielle réduction des frais d’inscription. Grace à leurs aides, 

nous avons pu offrir un sweat floqué aux couleurs du collège ainsi que de très « jolis » chapeaux verts fluo - notre signe 

distinctifs - à tous les participants afin que notre collège soit identifiable. Nous avons été très fières et réalisons la chance 

que nous avons eue d’accompagner ces jeunes durant ce week-end de Pentecôte. Ils ont fait preuve de bienveillance les 

uns vis-à-vis des autres, bien élevés, toujours au service… Ils ont dès le 1er soir et sur tout le week-end grandement 

participé « à mettre le feu » quand nous étions réunis avec les autres aumôneries du diocèse. Nous les en remercions. 

Tous ces jeunes frateux, frateuses, sont maintenant des ambassadeurs du Christ, des témoins d’Espérance dans nos 
établissements. Nous sommes convaincues que les fruits seront abondants et durables. 

Dominique Raymond et Karine Piollet 

 

Pastorale : FRAT de Jambville 2024 
 

 



    

 

 

Témoignages : 

« J’ai ressenti de la joie et de la bonne humeur envers les autres. On a retrouvé des amis. On s'est fait 
également des nouveaux amis. C'était un vrai moment de partage et de rencontres. Les messes faisaient 
un peu « mal aux fesses » assis en tailleur par terre mais c'était incroyable. On ressentait de la joie et 
plein d’autres émotions. Ça m'a donné envie d'y retourner et je souhaiterai aller au frat de Lourdes. » - 
Louane 
 

« Le Frat a été pour moi la plus belle expérience de ma vie et j’encourage chaque personne voulant se rapprocher de Dieu 
à faire le Frat. » - Milane  

« Le Frat a été ma plus belle expérience de foi. Je redoutais ce pèlerinage à cause du Brevet. J’ai bien fait d’accepter. Je 
souhaite à tout le monde de vivre un rassemblement tel que celui-ci !  Ne ralentissez pas votre élan ! » - Victoire 

 
« La soirée d’adoration m’a vraiment beaucoup marquée. J’ai ressenti la présence de Dieu plus fort que je ne l’ai jamais 
ressentie. Je me suis vraiment rendue compte de tout son amour pour moi, mais aussi pour tous les hommes. Le Frat m’a 
vraiment rappelé à quel point Dieu m’aime et qu’il est toujours là, avec moi. » - Emy 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pastorale : FRAT de Jambville 2024 
 



 

 

 

L’après-midi du 18 juin a marqué la fin de l’année de catéchèse 

pour les 80 jeunes de 6èmes.  

Nous voulions terminer par un moment festif et joyeux. 

Les équipes de caté se sont défiées lors d’un relai-quizz où la 

compétition et la bonne humeur étaient au rendez-vous. Les 

6è4 ont remporté ce premier défi. 

Des jeux de balle ont également ponctué cette première partie 

d’après-midi, chaque jeune devait remercier le Seigneur pour la 

raison de son choix lorsqu’il recevait la balle. Il s’agissait pour les 

jeunes de découvrir la prière de louange de façon ludique. Ils ont 

poursuivi en écrivant une prière d’action de grâce en équipe qui sera lue à la messe. Un petit extrait de l’une 

d’entre elles : « merci pour cette année incroyable, nous avons découvert que Jésus nous aimait... ». 

Nous avons ensuite eu la joie de vivre cette messe avec des étapes de 

baptême pour dix jeunes de 6è, certains parents et grands-parents se 

sont rendus présents pour accompagner leur enfant. Ces temps de 

célébration sont toujours très joyeux, les jeunes aiment chanter, 

taper dans les mains, jouer du tambourin ou tout autre instrument 

de percussion. L’ambiance est à la fois priante et pleine 

d’allégresse.  

La journée s’est terminée par un goûter très bien approvisionné 

par chacun, c’est le moment de se dire à l’année prochaine pour 

de nouvelles aventures… Bonnes vacances à chacun ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Pastorale : Après-midi festive pour les 6èmes 
 



 

 

 

 

Voyage à Guilford, Angleterre du 22 au 27 avril : classes de 4èmes 1 et 6 

 avec Mesdames M’Bengue, Amiot, Gafah et Monsieur Clairet. 

 

« Ce voyage en Angleterre 

était vraiment super. Il était 

très bien programmé : 

beaucoup d'activités ont été 

faites en 5 jours : activités 

sportives (punting et cricket) 

et culturelle (Museum 

d’histoire naturelle, Windsor 

Castle, Musée Tussauds). 

Nous avons été immergés 

dans la culture anglaise. Le 

voyage en ferry était très 

amusant et les allers et 

retours en bus très calmes. 

L'hébergement était 

incroyable, la famille d'accueil 

très gentille et l'entrée dans la 

langue anglaise était facile de 

compréhension. La nourriture anglaise était étonnamment bonne. Au niveau des activités, les musées 

étaient magnifiques et intéressants nous avons vu la Pierre de rosette au British Muséum. Oxford était une 

ville universitaire formidable à visiter. Ce voyage a été une belle expérience à vivre, cela en valait la peine. 

Il nous a permis d’être autonomes surtout dans les familles et lors des temps libres ». 

« Il y a eu des choses moins cool comme le temps dans les musées et celui du trajet, une famille et des 

sandwiches pas toujours au top mais je ne retiens que le POSITIF ! ». 

« Ce voyage a été une belle expérience à vivre, cela en valait la peine. Il nous a permis d’être autonomes 

surtout dans les familles et lors des temps libres ». 

Paroles d’élèves de 4èmes 6 

A notre retour, nous avons fait une soirée « Back to Guilford » avec les parents autour d’un montage 

photo/video réalisé par Monsieur Clairet. 

 

 

 

  

Vie et Activités : Voyage Angleterre à Guilford 



 

 

 

Au plaisir d’une rencontre avec la lecture 

 

Dans le cadre d’un projet intergénérationnel visant à promouvoir la lecture 
auprès de nos élèves dans les classes de tous les niveaux, nous avons reçu une 
autrice de littérature jeunesse, Madame Delphine Pessin, enseignante de 
Français et lauréate du concours d'écriture "Émergences". Ses ouvrages, 
nombreux, parlent du vivre-ensemble avec sérieux ou fantaisie. Cette 
rencontre, tant attendue, a fait l’objet d’un long travail de préparation au sein 
du « Parcours avenir » et du « Parcours citoyen ». 
 

Les livres de Delphine Pessin ont été mis à la disposition des élèves au CDI pour 
être empruntés ou lus sur place, les adultes de la 

communauté éducative les ont lus et appréciés également !  
 
Nous avons choisi pour cette rencontre le livre « Deux fleurs en hiver », très réaliste et 
touchant, qui parle d'une jeune fille et d'une vieille dame. La première a décidé 
d'effectuer son stage dans un Ehpad pour découvrir le métier d'aide-soignante, la 
deuxième vient d'arriver dans l'établissement et est complètement déboussolée. C'est 
une rencontre magique et pleine d'humanité.  
 
Le projet étant intergénérationnel et, dans le cadre de " l'ouverture vers l'extérieur ", nous avons contacté 
l'Ehpad « Edme Porta »   à Melun. Cela a permis à nos élèves de prendre conscience de l'environnement du 
collège et de ses réalités. C'était aussi l'occasion de faire connaître notre établissement et le dynamisme qui 
l'anime.  
 
Nous avons pu envisager, avec joie, de faire participer à notre projet des résidents qui s'intéressent à la culture 
et qui aiment la lecture. Je me suis rendue à l’Ehpad une fois par semaine, avec des élèves volontaires de tous 
les niveaux, capables de lire de façon claire, fluide, audible et intelligible. Ces jeunes ont animé un atelier de 
lecture pendant le déjeuner des résidents. Ces 
derniers, à leur tour, ont été accueillis dans notre 
collège le jour de la venue de Madame Pessin. Elle 
a commencé par une rencontre, avec les classes de 
4ème et leurs professeurs, suivie d’une séance de 
dédicaces. Ensuite l’autrice a consacré une heure 
aux personnes âgées avec les élèves qui les ont 
accompagnées lors de l’atelier : ces derniers 
portaient, pour l’occasion, des perruques de 
couleurs différentes, un clin d’œil à Capucine, la 
jeune protagoniste du livre « Deux fleurs en hiver ». 
C’était un moment d’échange important, pendant lequel 
les personnes âgées ont pu poser toutes les questions préparées au fil de la lecture du livre. Nous avons terminé 
la rencontre par un déjeuner convivial avant que Delphine Pessin, très attendue, ne retrouve d’autres élèves au 
CDI.  

  

Vie et Activités : Rencontre Mme Delphine Pessin, autrice 



Cette expérience a été très enrichissante pour des personnes âgées qui ont besoin d’être stimulées. L’une 
d’entre elles a été si heureuse qu’elle a demandé, lors d’un atelier, si elle pouvait lire une page du livre et  
… elle a lu un chapitre entier. Ensuite elle nous a dit qu’elle était contente de constater qu’elle était encore 
capable de lire ! 

 
En ce qui concerne nos élèves, nous avons été surpris par leur enthousiasme et par le nombre de « candidatures » 
pour l’atelier de lecture à l’Ehpad. Ce projet a été une découverte. Les plus entreprenants ont donné toute leur 
énergie, les plus timides se sont révélés. A l’arrivée de Delphine Pessin, chaque élève ayant participé à l’atelier 
lecture a eu la surprise de recevoir en cadeau un livre que l’autrice lui a dédicacé avec une attention toute 
particulière. En effet, pour elle, une dédicace est très importante et elle prend le temps d’écrire un message 
personnel à chacun, parfois enrichi d’un haïku.   
 
Les livres de Delphine Pessin ont été mis à la disposition des élèves au CDI mais les adultes de la communauté 
éducative les ont lus et appréciés également ! Ces livres traitent de sujets d’actualité qui touchent les jeunes et 
qui tiennent à cœur à l’autrice puisqu’elle exerce son activité d’enseignante dans un collège : harcèlement, 
dyslexie, maladie, divorce, condition animale … Un prix de lecture a été attribué à une élève de 6ème de notre 
institution qui, très sensible à ces problèmes, a été la première à avoir lu tous les livres de l’autrice.  
 
Chaque lecteur a pu exprimer sur un petit cœur en papier ce 
que la lecture du livre lui avait inspiré. Des panneaux avec 
des cœurs multicolores attendaient notre invitée à son 
arrivée, elle a été très surprise et touchée.  
 
Notre projet a été accueilli avec enthousiasme par Madame 
Pessin qui a apprécié notre volonté de placer son ouvre au 
centre d’une action qui a été doublement enrichissante, tant 
pour les élèves que pour les résidents de l’Ehpad. Bien après la 
rencontre avec l’autrice, nous poursuivons l’atelier lecture auprès des personnes âgées pour continuer à leur 
apporter notre rayon de soleil. 

 
        Joséphine Leo 

        Professeur documentaliste 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Vie et Activités : Jumelage Allemagne 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

  

 

Classes de 6ème 2 et 4 
 
Les élèves de 6ème  ont la chance de visiter le Musée de la Préhistoire à Nemours, 
une expérience éducative à la fois instructive et captivante. 
 
Le Musée de la Préhistoire de Nemours offre une plongée fascinante dans le 
passé lointain de l'humanité. À travers ses riches collections d'artefacts, les 
élèves ont découvert les modes de vie des hommes préhistoriques, leurs outils, 
leurs habitats, ainsi que les animaux qu'ils côtoyaient. Les expositions 
interactives et les reconstitutions 
ont permis aux enfants de mieux 

comprendre cette période fondamentale de notre histoire. 
 
La matinée a été consacrée à une visite guidée du musée, où les élèves ont pu 
poser des questions et enrichir leurs connaissances grâce aux explications des 
guides spécialisés. Ensuite, ils ont participé à un atelier pratique où ils ont pu 
essayer des techniques préhistoriques, telles que la taille de silex ou l'allumage 
de feu. 

 

 

 

 

 

 

 

Classes de 6ème 1 et 7 
Les élèves ont participé à une 
journée d’initiation à 
l’archéologie au site de 
Châteaubleau. Cette sortie a 
permis aux élèves de se mettre 
dans la peau d'un archéologue. 
Encadrés par des professionnels, 
ils ont découvert les techniques 
de fouilles et l'importance de la 
préservation du patrimoine 
historique. La journée a débuté 
par une introduction théorique, suivie d’une mise en pratique sur un site de fouilles 
reconstitué. Les élèves ont eu la chance de découvrir et d’analyser des artefacts, 
développant ainsi leur sens de l'observation et leur esprit critique. 

 
  

Vie et Activités : Sortie Musée de la Préhistoire 
 

Vie et Activités : Sortie Châteaubleau 
 



 

  

 

 

Classes de 6ème 5 et 6 
 

Une journée mémorable au cœur de Paris. 
 
Notre première étape sera le Musée Lego The Art of the Brick, LEGO, l'exposition de 

Nathan Sawaya 2024 à Paris Montparnasse - un 
lieu fascinant où les élèves ont découvert des expositions 
incroyables de construction en Lego, allant des 
monuments célèbres à des scènes imaginaires. Cette 
visite a stimulé leur créativité et leur a permis 
d'apprécier l'ingéniosité et la patience nécessaires pour 
réaliser de telles œuvres. Les élèves ont eu également 
l'occasion de participer à des ateliers interactifs où ils ont 
pu laisser libre cours à leur imagination en construisant 
leurs propres créations. 
 
L'après-midi a été consacré à une magnifique balade en 
bateau-mouche sur la Seine. Cette croisière a permis aux 

élèves de découvrir les monuments emblématiques de Paris depuis une perspective 
unique. Les enfants ont pu admirer la beauté des quais parisiens et voir de près des 
sites célèbres tels que la Tour Eiffel, Notre-Dame, et le Louvre. Une occasion idéale 
pour eux de mieux comprendre l'histoire et la culture de notre capitale. 
 
 

 

 

 

 

 

 

Quatre classes de troisième ont découvert la pratique de l’aviron sur la Seine en mai 2024. Dépassement de soi et 

coordination en équipe ont été les mots clés de cette journée d’initiation à cette discipline olympique. 

 

 

 

 

  

Vie et Activités : Sortie à Paris 

Vie et Activités : Sortie canoë 3ème 
 



 

  

 

Classe de 3ème 4 
 

En mai, les élèves de 3è4 se sont envolés pour la Pologne à la découverte de la ville de 
Cracovie, lieu de naissance du pape Jean-Paul II. Ils ont pu suivre la voie royale à travers 
la ville afin d'admirer la beauté du château de Wawel avec son légendaire dragon, de 
l'université ou encore des différentes places de la ville. Le tout sous un soleil rayonnant. 
 
 Puis est venu le moment 
d'accomplir notre devoir de 
mémoire en visitant les 
tristement célèbres camps 

d'Auschwitz et de Birkenau. Moment fort en émotions mais si 
nécessaire à vivre, surtout dans le monde qui est le nôtre.  

 
Et pour finir, nous sommes descendus 136 m sous terre dans les mines de sel pour découvrir 
notamment une immense salle de bal.  
Un séjour qui restera dans nos mémoires sans aucun doute.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Classe de 3ème 5 
 

La classe de 3eme 5 a eu le plaisir de découvrir les richesses 

culturelles de l’Andalousie lors d’un voyage linguistique en 

Espagne au mois de mars 2024. 

 

 

 

 

 

Vie et Activités : Voyage à Cracovie 
 

Vie et Activités : Voyage à Espagne 
 

 



  

 

 

 

Merci à la classe de 3ème5, accompagnée de Mmes Dufour et 

Wdowiak, d’avoir participé à un projet caritatif de confection, 

promotion et vente de pochettes en couture au profit de 

l’Association Française du Syndrome Angelman (AFSA : 

https://www.angelman-afsa.org). 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 
Depuis quelques années, le collège Nazareth-La Salle organise une journée de sensibilisation aux handicaps.  
Cela débute par une sensibilisation aux troubles des apprentissages auprès des 6e.  
Le 6 juin, sous un magnifique soleil, l’ensemble des élèves du collège ont couru pour 
diverses associations, ont rencontré des professionnels au service du handicap 
comme un éducateur des chiens guides d’aveugle ou ont pu tester différents sports 
paralympiques comme le cecifoot. Une journée marquée par le don de soi, la 
solidarité et le respect. Merci à tous pour votre participation et votre soutien. 

Vie et Activités : Projet caritatif 
 

Vie et Activités : Journée du Handicap 
 



   

 

 

Dans le cadre du projet d’échange avec des classes espagnoles, les élèves de 4ème1 et 5ème1 ont 

réalisé des activités de production écrite et orale tout au long de l’année.  Des colis contenant des cartes 

postales, lettres, souvenirs et documents destinés aux activités d’apprentissage de la langue étrangère, ont 

été échangés. Le bilan est positif car les échanges avec des correspondants natifs ont favorisé la participation et 

l’interaction des élèves en cours. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 
  

Vie et Activités : Correspondance virtuelle avec l’Espagne 
 

 

  



 

 

 

Classes de 4ème 4 et 7 

Avec les 4èmes 4 et 7 nous sommes partis en Angleterre du 26 février au 01 mars 2024. Le départ s'est 
fait pendant la nuit, les élèves étaient excités. Le trajet en Ferry sous la tempête a calmé tout le monde 
: il y a eu beaucoup de malades !  

Les élèves ont séjourné en famille, à Chester, et tout s'est bien passé, ils ont pu découvrir 
leur quotidien et échanger en pratiquant leur anglais. 

Nous avons pu découvrir Liverpool avec les Beatles, en allant dans le mythique stade 
d'Anfield et en nous promenant dans le centre historique. Nous avons également exploré 
la ville de Manchester.   

Les élèves comme les professeurs ont passé un très bon séjour et ont apprécié de partager 
des moments à l'étranger. 

   

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Vie et Activités : Voyage en Angleterre 
 



 

 

 

 

 Les élèves du collège se sont récemment réunis sur le terrain de football pour un 

tournoi passionnant et compétitif. Organisé de A à Z par les Ruben et Naël, cet 

événement a rassemblé joueurs, supporters et passionnés de football. 

 

Les équipes se sont affrontées dans des matchs intenses, démontrant leur talent, leur 

esprit d'équipe et leur fair-play.  Au terme de plusieurs matchs disputés, l'équipe 

gagnante a finalement été couronnée, mais l'esprit sportif et la camaraderie étaient les 

véritables vainqueurs de la journée. Les élèves ont montré qu'au-delà de la compétition, c'est le plaisir de jouer 

ensemble qui prime.  Félicitations à tous les participants pour avoir fait de ce tournoi un moment inoubliable, et 

un grand merci aux organisateurs pour avoir mis sur pied un événement aussi réussi.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C'est la première année que l'équipe d'EPS propose une activité en sport partagé en 
basket fauteuil. Le sport partagé c'est quoi : une équipe en totale mixité, composée de 
personnes valides, et en situation de handicaps, de garçons et de filles qui pratiquent 
une activité sportive ensemble. 
 Notre collège a la chance d'être associé avec la section sportive scolaire du 77 en 
basket fauteuil, composée de jeunes en situation de handicap moteur du centre du jard 
à Voisenon. Nous avons partagé des entrainements communs, des compétitions et 
abouti aux championnats de 

France le 4 et 5 juin 2024 à 
Montévrain.  Nous avons obtenu la 4e place. Nous avons fait une 
petite vidéo qui retrace cette belle aventure, visible sur le site de 
l'établissement. Nous invitons tous les futurs élèves de 4e et de 
3e à venir nous rejoindre pour une semaine d'initiation au basket 
fauteuil dès la rentrée 2024/2025. Et pourquoi pas porter les 
couleurs de notre établissement et nous rejoindre sur nos 
prochains championnats. En attendant, place aux jeux 
olympiques et paralympiques de Paris 2024. 
Bel été à tous. Mme Le Blévec, professeur d'EPS  

Vie et Activités : Tournoi de foot au collège  
 

Vie et Activités : Basket fauteuil 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 
Paroles d’élèves : 
 

Tout d’abord, nous sommes partis de Voisenon à 02h20 du matin 

en Bus. Le trajet a été long ! Environ 15 à 20 heures (Voisenon – 

Chester, Angleterre). Une fois arrivés à Chester, nous avons pris 

les voitures de nos familles d’accueil pour rejoindre leur domicile. 

Nous avons passé la nuit chez les familles. Le lendemain, nous 

avons visité Liverpool et nous avons découvert le musée de la 

musique (British Music Experience) dans lequel il y avait des 

instruments et des activités interactives. Le jour suivant, nous 

sommes partis pour Manchester ou nous avons visité le 

« Imperial War Museum North » - Musée de la 2ème guerre 

mondiale. Nous avons aussi pu visiter le Musée des sciences et 

de l’industrie (Museum of Science and Industry) et nous avons pu essayer certaines expériences. Le 4ème jour, nous sommes 

repartis pour Liverpool et aller voir le « Anfield Stadium / 

Liverpool FC Stadium » nous avons pu voir 

beaucoup de choses sur l’équipe. Le stade est 

immense. Le dernier jour nous avons pris la 

route at avons fait un arrêt dans une école de 

Cricket ou nous avons pu essayer ce sport. 

Ce voyage était inoubliable. Nous avons appris beaucoup de 

choses sur la culture anglaise. Mis à part que le trajet en bus 

était un peu long tous les jours.  

Robin Charron 5.7 

La sortie en Angleterre était fabuleusement bien !  
On a pu profiter avec nos amis, visiter des lieux tout en profitant ! Mais le voyage n'est pas de tout repos et a ses 
inconvénients : certaines familles sont moins préparées et ne servent pas assez de nourriture aux élèves, des visites 
moins convaincantes comme le musée de la guerre, le musée des Beatles et les visites en bus. Les horaires tôt le matin 
et tard le soir. Mise à part ces quelques inconvénients les élèves ont adoré le voyage avec les beaux endroits comme le 
stade de Liverpool, le musée de la musique, le shopping entre amis, les pauses le midi, le criquet le vendredi et les repas 
en famille le soir. On aurait aimé faire un fast-food avec les profs, une journée détente où il n’y aurait pas eu de sortie 
prévue, faire un cinéma en version originale et rester plus longtemps en Angleterre.  

Emma Salomoni et d'Enola Vaure de la 5.2 
 

Vie et Activités : Voyage Angleterre 5ème 
 



 

 
 
La créativité dans tous ses états... 

 Cette année encore le défilé des 3èmes a remporté un franc succès ! Pour la première fois, les sept classes ont montré leurs 
créations. Des créations collaboratives sur un thème choisi par les élèves eux-mêmes, la nature, les friandises, 
les jeux olympiques, les étoiles… L’imagination s’est déployée, nous offrant le 30 mai dernier un magnifique 
cortège de vêtements presque sans tissu aux matériaux originaux détournés de leur fonction d’origine ! Une 
brillante renaissance pour ces éléments pour la plupart voués au rebut. Pour cet événement annuel, la 
chorale des élèves de 6ème dirigée par Mme Deniaux nous a accompagnés musicalement, mêlant ainsi aux 
arts plastiques la musique faisant de cet après-midi une fête artistique complète ! Quelle joie ce fut. M 
Delafosse et M Kehringer ont également participé musicalement, un très grand merci à eux. Je remercie Mme 

Méliani qui a spontanément accepté de participer avec ses classes à la création de ces vêtements extravagants et créatifs. Merci 
à tous les collègues et à Mme Wdowiak qui ont accepté d’encadrer ce défilé. Un immense merci à tous mais surtout à 
l’investissement et au talent des élèves ! Rendez-vous l’année prochaine. Mme Perrier 

Vie et Activités : Fashion Week au collège 
 

 



  

 



   

 

 

 

STOP au gaspillage alimentaire dans notre collège ! 
Démarche éco-responsable 

Le 13 juin au self, une animation menée par des éco-
délégués de 6ème et de 5ème a eu pour objectif : La lutte contre le 
gaspillage alimentaire. Quand on sait qu'un tiers des aliments produits 
sur la planète sont perdus ou jetés chaque année, nous essayons à notre 
niveau, de sensibiliser nos jeunes à ce problème de société et à trouver des solutions ensemble. 
Sous la responsabilité de notre cheffe de la restauration scolaire, nos éco-délégués ont pensé et élaboré un smoothie. 
Objectif de cette action : Réhabiliter les fruits et légumes de saison résiduels, trop mûres ou (moches, dixit nos élèves).  

  

 

 

 

Afaf WOZNIAK 
Coordonnatrice du projet développement durable 

 

L’éducation à l’environnement est une de nos priorités 

Mission : Jouer pour apprendre à trier 

 

Les déchets produits par l’Homme, polluent notre planète. La nature ne sait pas les recycler. Un des gestes éco-
responsables est de les trier pour qu’ils soient recyclés et valorisés. On économise les matières premières et on réduit 
les gaz à effet de serre, responsables du réchauffement climatique. 

Un jeu de l’oie ainsi que ses règles ont été fabriqués par les éco-
délégués de 6ème et de de 5ème.  

Objectif : éveiller la curiosité et l’esprit critique des joueurs et 
développer leurs connaissances autour des bons gestes de tri et 
de l’intérêt du recyclage et de la valorisation des déchets. En 
classe, en petits groupes par des questions, des défis ou des 
débats, on apprend, à développer une conscience écologique et 
à former les citoyens responsables de demain.   

 

Vie et Activités : Stop au gaspillage alimentaire ! 
 



  

 

  

 

 

La classe de 6ème4 a travaillé sur un projet de présentation des métiers en Anglais avec Madame Leo, une heure par 

semaine au CDI. Ce projet a vu le jour après concertation avec Madame Gerolemous, professeur d’Anglais et professeur 

principal de la classe. La découverte des métiers a permis une « réflexion en herbe » sur les métiers d’aujourd’hui et de 

demain en conciliant : 

Un travail de recherche pour les spécificités de chaque métier ; la découverte des métiers choisis dans la littérature 

jeunesse ; les recherches en Anglais d’un vocabulaire adapté ; la mise en œuvre des talents de chacun dans le dessin et la 

création ; une bonne dose d’initiatives et de bonne humeur qu’il a fallu canaliser. 

La réalisation de ce projet a pris plus de temps que prévu et les élèves se sont surpris à admirer leurs productions, heureux 

de les voir enfin affichées ! 

Joséphine Leo - Professeur documentaliste 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce n’est qu’un au revoir ! 

Comme pour tout, il y a un début et il y a une fin. Nous nous 

sommes rendus, pour la dernière fois de cette année scolaire, à 

l’Ehpad « Edme Porta » pour terminer la lecture du troisième 

livre de Delphine Pessin. C’était pour nous, pendant des mois, 

une succession de magnifiques rencontres avec ces personnes 

âgées si touchantes et si fragiles. Nos élèves, pourtant très 

jeunes, ont fait preuve de maturité et de tendresse. Ils ont réalisé 

combien ces résidents étaient tristes que les séances de lecture 

s’arrêtent. Pour eux il n’y a pas les vacances scolaires et les jours 

se suivent au fil des saisons sans grands changements … Ils ont 

tenu à nous témoigner leur gratitude avec des fleurs et des 

bonbons, ils étaient émus et heureux de nous les offrir. Dans la voiture, en rentrant au collège, nos élèves ne 

demandaient qu’une chose : de recommencer à la rentrée !  

Vie et Activités : Les métiers en Anglais 
 

Vie et Activités : Atelier Lecture 
 

Joséphine Leo - Professeur documentaliste 
 



 

 

 

 

 
 
Le 5 avril, dernière journée avant les vacances de Printemps, notre cheffe Alexandra 
Dordain a organisé un atelier boulangerie avec les élèves d’une classe de 5ème et une 
classe de 6ème en partenariat avec la société la parisienne de baguette. 
Une belle découverte pour nos élèves ! 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les classes de 6ème 3 et 6ème 4 de Madame Cornevin ont produit des recueils de poésies qui ont été affichés devant le CDI.  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

Vie et Activités : Atelier boulangerie 
 

Vie et Activités : La poésie s’expose ! 
 

Joséphine Leo - Professeur documentaliste 
 



 
 

 
 
 

Entretien entre Nathaël Picot, 3ème 5 et Madame Gerolemous, professeur d’anglais, les co-fondateurs de la 
Chorale Improvisée (10 séances de chant en 2024).  
 

D’où vient cette idée ? 
J’ai toujours bien aimé chanter et entendre des personnes 
chanter.  
Vous vous êtes chargé d’une grande partie de 
l’organisation – comment expliquez-vous cette capacité 
d’initiative ?  
Quand je peux aider, je le fais.  
Comment vous avez appris à faire les posters ? 
Tout seul, et grâce à Madame Dufour (professeur 
d’espagnol) qui nous fait beaucoup travailler sur Canva.  
Comment avez-vous réussi le recrutement des autres 
élèves ?  
Cela marche mieux quand cela vient d’un élève. Et j’étais 
aussi aidé de Madame Moutot (éducatrice référente de 

4ème), ce qui a pu leur inspirer confiance.  
Qu’avez-vous apprécié dans les répétitions de la chorale ? 
Apprendre des chansons en anglais.  
Vous avez proposé les premières chansons et partitions de la Chorale Improvisée – qu’est-ce qui a déterminé 
vos choix ?  
Je les faisais avec mon professeur de piano et notre groupe collectif. C’étaient des chansons qui revenaient à la 
mode.  
Quelle est votre réussite ?  Une chorale qui aille jusqu’au bout de l’année scolaire.  
Qu’avez-vous à dire d’autre sur ce projet ? 
Créer une chorale était un projet qui me tenait à cœur et à vous aussi. Maintenant, c’est réalisé et je pense que 
vous allez continuer l’année prochaine.  
Est-ce que cela vous donne des idées pour votre avenir ?  
Oui, peut-être que je pourrais mener un projet similaire au lycée l’année prochaine, si des gens sont avec moi.  
Lors des séances, j’ai remarqué vous arriviez à bien anticiper les besoins techniques et installer le matériel – 
d’où vient cette capacité ? Je ne sais pas trop.  
Est-ce que vous avez déjà mené d’autres projets similaires à celui-là ?  
La vente de biscuits avec Madame Moutot l’année dernière et cette année à la kermesse.  
Vous partez du collège – auriez-vous des conseils à donner à d’autres élèves qui voudraient se lancer de ce 
genre de projet ?  
Il faut se lancer et ne pas avoir peur du regard des autres.  
Vous arrivez bien à communiquer avec les adultes – quels conseils est-ce que vous pourriez donner aux 
élèves ?  
Leur faire confiance, ne pas le critiquer, ne pas avoir peur. Quand on a leur confiance et quand on leur fait 
confiance, on peut faire plus de choses qu’on ne pouvait avant. 
J’ai l’impression que Madame Moutot a contribué à cette réussite – en quoi a-t-elle joué un rôle ?    
C’est grâce à elle que j’ai pu me lancer dans ce projet. Elle m’a expliqué qu’il ne fallait pas avoir peur du regard 
des autres ; que quand il fallait se lancer, on pouvait.  
Merci, Nathaël.  

Vie et Activités : La chorale improvisée 
 



 

 

 

Le mercredi 24 avril 2024, notre établissement a eu le plaisir d'accueillir le Forum des 

Métiers, un événement dédié à l'orientation professionnelle des élèves de troisième. 

Organisé en partenariat avec divers professionnels de la région, ce forum avait pour 

objectif de donner aux élèves un aperçu concret des différentes carrières qui s'offrent à 

eux. 

Nos élèves ont eu l'opportunité de rencontrer et d'échanger avec des intervenants issus 

de divers secteurs professionnels. Chaque intervenant a partagé son expérience, les 

défis de son métier et les parcours académiques nécessaires pour y parvenir. Cette 

journée a été riche en informations et en 

découvertes pour tous. 

Parmi les moments forts de la journée, 

plusieurs ateliers pratiques ont été 

organisés. Un atelier de technologie a 

particulièrement retenu l'attention des 

élèves, qui ont pu manipuler des outils et découvrir les 

coulisses des métiers de l'ingénierie. 

Des conférences ont également été tenues par des professionnels de 

divers horizons, tels qu'un avocat, une infirmière et un chef d'entreprise. 

Ces témoignages ont permis aux élèves de comprendre les exigences et les 

réalités de ces métiers, tout en les inspirant à poursuivre leurs propres 

ambitions. 

Les stands d'information, répartis dans toute la salle, ont été très populaires. 

Les élèves ont pu se renseigner sur les métiers du design, de la finance, de la 

santé, et bien d'autres domaines. Les professionnels présents ont répondu à de 

nombreuses questions, offrant des 

conseils précieux pour l'avenir. 

La journée s'est terminée par un discours 

de clôture où les organisateurs ont 

exprimé leur gratitude envers les intervenants pour leur disponibilité et leur 

engagement, ainsi qu'aux élèves pour leur participation active et leur intérêt. Ce 

forum a été une belle réussite, offrant une expérience enrichissante et 

motivante à nos élèves de troisième. 

Nous tenons à remercier tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette journée, et espérons que cette expérience 

aidera nos élèves à faire des choix éclairés pour leur avenir professionnel.  

 

Vie et Activités : Forum des métiers 
 



 

 
 

EMI - Éducation aux médias et à l’information / Un élément clé du « Parcours citoyen »  

 
Dans le but de lancer le débat avec les élèves sur la manière dont ils devraient 
vérifier les faits et croiser les informations, nous avons organisé une rencontre 
avec un journaliste, David Michaud, qui a écrit pendant des années pour le 
magazine « Science & vie junior » et qui exerce actuellement à la médiathèque 
« L’Astrolabe » à Melun.  
Par l’éducation aux médias et à l’information (EMI), les élèves apprennent à 
devenir des citoyens responsables et à développer leur esprit critique face à 
l’accélération des flux d’informations. Des médias de plus en plus nombreux 
diffusent des nouvelles qui doivent être traitées de manière éclairée, l’accent est 
donc mis sur la capacité des jeunes à analyser l’information et sa source, le but 
étant de déconstruire la désinformation. 
David Michaud, qui a accepté de venir dans notre collège, organise des ateliers en 
priorité à l’Astrolabe. Ces échanges, qui lui permettent de parler médias avec des 
collégiens, sont précieux pour lui et les réactions des élèves contribuent à 
l’enrichissement de ses ateliers. 
Quant à nos jeunes, la participation à ces rencontres a été, pour certains, la 
révélation de tous les mécanismes qui nourrissent les fake-news et, pour d’autres, 
la découverte qu’une clé contre la manipulation existe. A la fin de la rencontre, 
tous portaient le même message : « Sortez des réseaux sociaux pour vous 
informer ! » 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Collège Nazareth La salle, lauréat du Concours Bleu Blanc Cœur dans la catégorie 
"Restauration Scolaire".  
Nous avons l’immense joie de vous annoncer que notre collège a 
reçu le trophée de la Nutrition Durable, le 2 Mars dernier au Salon 
de L'agriculture. 
Trois candidats ont été nominés pour remporter le Trophée de la 
Nutrition Durable 2024. Nous avons été classés deuxième. 
Nous vous remercions pour votre confiance et continuons à œuvrer 

en partenariat avec notre restauration scolaire afin d’offrir à nos élèves une 
alimentation dense nutritionnellement et à faible coût carbone. 
« Que ta nourriture soit ton médicament et que ton médicament soit dans ta nourriture » - Hippocrate.  

Vie et Activités : Rencontre journalistique 
 

Vie et Activités : Bleu Blanc Cœur 
 

Joséphine Leo - Professeur documentaliste 
 



 
 
 
 
 

En cette fin d’année scolaire, Monsieur JAMME, 
chef d’établissement et Madame WOZNIAK, 
référente du projet ont remis aux éco-délégués un 
diplôme qui atteste de leur engagement dans le 
projet (Etablissement en Démarche de 
Développement Durable). Certains professeurs 
étaient également présents pour les remercier et les 
encourager à continuer leur investissement. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

C’est avec enthousiasme que les 23 élèves de la chorale et du 

groupe instrumental ont préparé cette animation musicale du 

17 juin, prélude à la Fête de la musique. 

Au programme, chants et morceaux instrumentaux reprenant 

essentiellement des airs bien connus et appréciés de nos aînés : 

Les p’tits papiers, Les couleurs du temps, Emmenez-moi...  

Très vite, les résidents ont fredonné les refrains avec nos élèves 

avant de chanter à leur tour pour nous. Enfin, ce moment de partage s’est achevé sur Aux Champs Elysées repris en 

chœur par tous et  rythmé avec entrain par le battement des mains. 

Après cet après-midi ensoleillé marqué par la bonne humeur, rendez-vous a été pris pour l’année prochaine... 

  

Vie et Activités : Remise diplômes des Éco-délégués 
 

Vie et Activités : Concert à l’Ehpad Edmée Porta 
 



 
 

 

 

 

 

Les classes de 6ème 4, 6ème 3, 4ème 3 et 4ème 4 de Madame Cornevin ont réalisé une mise 

en voix de scènes de théâtre qui ont été jouées au CDI. Certains élèves se sont particulièrement 

investis dans la prestation et dans le choix des costumes et accessoires. Cela les a beaucoup 

amusés et ils en ont été très fiers. 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un chien n’est pas guide, il le devient 

Dans le cadre de la Journée du Handicap, qui a eu lieu le 6 juin dernier dans notre collège, 

nous avons reçu trois chiens guides d'aveugles de l'École de Coubert, avec leurs moniteurs. 

Pendant toute la journée des démonstrations ont eu lieu dans les classes. Nos élèves ont été 

très intéressés et réellement captivés par les performances de ces 

chiens intelligents et disciplinés. Leur éducation commence à l’âge de 

deux mois dans une famille d’accueil. Ils entrent ensuite à l’école où 

les formateurs ont pour objectif de leur apprendre, par la méthode 

positive, l’obéissance, les ordres de recherche et les codes de guidage. A l’issue des huit 

mois de formation, le chien devient officiellement « chien guide » et intègre son 

nouveau foyer où il exercera ses fonctions pendant huit ans. A l’âge de dix ans il sera 

adopté par son maître, ou par une famille qui prendra soin de lui, pour lui assurer une 

retraite bien méritée ! Dans le but d’aider et de 

remercier l’association qui a accepté de nous offrir cette 

belle performance, nous avons organisé une collecte. 

Vous avez été nombreux à participer : croquettes, 

friandises, gamelles et cordes tressés … ces chiens ont 

aussi besoin de jouer !  

Une journée portes ouvertes sera organisée par l’Association Chiens Guides 

d’Aveugles à Coubert le dimanche 29 septembre 2024 de 10h à 18h. 

Joséphine Leo - Professeur documentaliste 

Vie et Activités : Théâtre en 6ème 

 
 

 

Vie et Activités : Collecte chiens guides d’aveugles 

 
 

Joséphine Leo - Professeur documentaliste 
 



 
  
 
 
 
 

 
Les 3ème2  et 3ème3 sont partis en cette fin d'année au Futuroscope. 
Ils ont pu découvrir le site et ses attractions sous un beau soleil. Ils 
ont même pu profiter du spectacle du soir. Ils ont ainsi pu se créer 
de beaux souvenirs pour finir leur parcours au collège Nazareth-La 
Salle.   

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les 3ème6 et 3ème7 à la découverte du patrimoine français en visitant le parc du Puy du Fou et le marais poitevin ! 

 Des journées riches en divertissements et en découvertes. Ils ont pu voir des spectacles magnifiques et découvrir un 
magnifique paysage au fil de l’eau. De quoi bien finir leur année.  

 

Vie et Activités : Voyage Futuroscope 

 
 

Vie et Activités : Voyage Puy du Fou 

 
 


